

A.  
J. Trintinger Kirschenernte

(4) S. 82; Trintinger Kirschen

Wege sieht, gleicht er bald einem Insel überall ein Glied führt oder beschädigt ist, das Gegenstück zu seiner Schönheit. Denn es südländisch schön, erst mit seinen Blütensträußen dann mit dem lodenden, leuchtenden Früchte.

Die Kirsche hat kein Aroma, sagen die, die besser wissen. Sie haben nie an einem heißen Nachmittag da draußen auf einem Ust gelesen, die überreifen roten Käppchen, die von den Bienen umsummt werden und vor Süße schmecken zum Munde geführt.

Die Trintinger Kirschen sind sprichwörtlich eran ewe de Daller Kirschen! sagt der Mosel. Sie sind bekannt, wie die Habsburger wie die „Bleibinger Kuchen“ und so weiter sprichwörtliche Wesen im Land.

Das Trintinger Tal aber ist „das“ Tal. Wir haben ein Moschertal, ein Talschlucht des Mosels und tal, ein Morlental, ein Rappertal, ein Brodenbachtal, eine Unmenge Täler mit Vornamen. Dies wird nur mit dem Familiennamen „Dall“. „Am Dall“ heißt unvergleichlich in Roedt, Lohr oder Erfingen. Denn diese Dorfsiedlungslinie zieht die Landstraße an ihr vorbei, oder wird sie das Dorf hat sich von der Straße weg gelagert, wie eine Wandergesellschaft zu einem, wenn sie nicht will, daß alle Wohntypen in die Keller gehen. Es ist ein originaler dieser „Dall“, und mancher Deller hat von Originalität im guten Elan etwas abberaten.

Die Kirsche ist weiblich, der Kirsch ist ein Dorum ist er bedeutend härter. Im Paradies der Welthöhe aus einer Rippe des Mannes „Dall“ wird das Männchen aus zahllosen Gestaltungen bestilliert. Was sie Süßes, Dustiges, Raritäten, Generösas in sich haben, sie spart sich im Dall zu überwältigender Kraft. Der Kirsch Schnaps, wie das Trintinger Tal „das“ Tal ist der Kirscholrat unter den Schnäpsen, Quetsch der Demosrat und der Korn der Präsident. Die moderne Zeit droht ihm mit Unheil. Sein Feind heißt Glasur. Der hat es zuwege gebracht, daß der Kirsch heute nicht das Glanzsache, bald das Dreiflügelsache, das Vorsteckgesetze wird.

Im Interesse aller Rohzuckerfabriken darf man verlangen, daß der Preis des Kirsch bei der Rechnung der Indexpfiffer mit zugrunde gelegt

## Abreisskalender.

„Morgen geh' ich mit Kind und Kegel nach Trintingen Kirschen essen!“ sagte er, und die Vorfreude blinste ihm aus den Augen.

Die Trintinger Kirschenernte ist für das ganze Tal von derselben Bedeutung, wie der Traubenzweig für die Mosel. In Scharen zieht man Dahlin und viele sehen, wenn sie nach Brülingen zurückkommen, nicht so aus, als ob sie drunten nur Kirschen zu sich genommen hätten. Auch darauf erstreckt sich die Lohnschäfte mit dem Herbst. Und darauf, daß der Korb in weitestem Umfang in Ufeln tritt. Man will einmal schöne, frische Kirschen holenbringen, nicht die verdächtige Ware, die vom vielen Umschütteln weiß und zerbeult, deren fassliges Fleisch gesquetscht und mißfarben ist und das schon leichten Fäulnisgeschmack hat. Und wie viele sich aus dem Weinberg traubenbehangene Baumlinge niedrigen, so zieht man dieser Tage in den Zügen, die von Brülingen kommen, Leute, die in den Händen große Zweige mit den leuchtend roten Käppchen tragen.

Der arme Kirschbaum! Er trägt das erste Früchte Obst des Jahres, und er muß es lassen. Ganze Früchte reichen sie ihm in ihrer Güte vom Leib. Raum daß sie drückt sich zu förmten auszangen, wird bei ihrem Abbild die Raublust wach. Als hätte die Natur es darauf angelegt, daß sich die Menschheit auf diesen Genuss als auf eine angenehme Sonnenpurgierkur stürzt. Kein Baum sieht zur Zeit, wo seine Früchte reissen, so zerzaust und verwüstet aus, wie ein Kirschbaum, und wenn er weit vom Dorf legendwo am

Mordi' 8. 7. 1924